

24 de octubre: Día de la biblioteca

Por iniciativa de la Asociación Española de Amigos del Libro Infantil y Juvenil, con el apoyo del Ministerio de Cultura, en recuerdo de la destrucción de la Biblioteca de Sarajevo incendiada el 1992 durante la Guerra de los Balcanes, se celebra desde 1997, todos los 24 de octubre, el día de la Biblioteca.



La idea es educar a niños y mayores en los valores de la lectura y la cultura, afianzando el rol de las bibliotecas como centros socializadores e integradores, demostrando que los libros están al alcance de todos los lectores.

Fuente:



<https://queleerlibros.com/24-de-octubre-dia-de-la-biblioteca/>

La biblioteca más antigua del mundo

Se encuentra dentro de la Universidad que lleva su mismo nombre: al-Qarawiyyin. La biblioteca está en Fez, Marruecos, y fue fundada en 859 por Fatima El-Fihriya. Fatima era la hija de un rico comerciante y por ello una mujer con una enorme fortuna. Ella decidió crear una biblioteca y un centro educativo.



Luego de ser restaurada, se encuentra en pleno funcionamiento. Tras un arduo trabajo, cuyo objetivo fue darle protección a manuscritos dañados por los efectos del tiempo y la humedad.

El reto ha sido acondicionar un espacio que no pierda su estilo y autenticidad. La edificación actual trabaja con energía renovable como paneles solares o sistemas sostenibles de recolección de agua para el riego a fin de mantener la instalación.

Según National Geographic España, las 10 Bibliotecas que bien vale la pena visitar, son:

Biblioteca El Diamante Negro. Copenhague, Dinamarca. 1999

La Biblioteca Real Danesa es una joya de la arquitectura contemporánea. Su ubicación en el frente marítimo de la capital danesa, los tres puentes que la enlazan con la antigua biblioteca y su estructura de acero negro diseñada por el estudio Schmidt, Hammer & Lassen son excepcionales. En su interior, es cálida y humana, con madera y amplias cristalerías por las que penetra la luz escandinava.



Biblioteca de la Basílica de San Francisco. Lima, Perú. 1546

De estilo barroco, situada en el centro histórico de Lima, alberga unos 25 mil volúmenes entre los que se encuentran ediciones raras, incunables y crónicas Franciscanas del siglo XV al XVIII, así como algunos tomos editados en las primeras épocas de la imprenta en el Perú. Tiene más de 6 mil pergaminos.



Biblioteca Pública. Estocolmo, Suecia. 1928

Es un edificio circular obra de Erik Gunnar Asplund, uno de los arquitectos más prestigiosos de principios de siglo XX. Sus formas y concepto llaman la atención. Asplund importó de Estados Unidos la libertad del usuario de seleccionar y reponer los libros. Es toda una referencia.



Trinity College. Dublín, Irlanda. 1712

Es una de las bibliotecas más fotografiadas del mundo por su bella estructura de planta y sobreplanta completamente tapizadas de libros. La biblioteca de la Universidad de Dublín es poseedora de la mayor colección de libros y manuscritos del país repartidos en ocho edificios distintos. El Libro de Kells, la joya de la biblioteca, contiene un texto en latín de los cuatro evangelios escritos con una caligrafía muy ornamentada, realizada con coloridos pigmentos.



Biblioteca Apostólica Vaticana. Ciudad del Vaticano. 1448

Es una de las más antiguas bibliotecas del mundo que contiene una importantísima colección de textos históricos, entre los que destaca Codex Vaticanus, uno de los más antiguos manuscritos griegos de la Biblia, que se encuentra allí desde el siglo XV. Ubicada en las dependencias de los Museos Vaticanos y alberga también el Museo Sacro con objetos de arte medieval. Su contenido está completamente digitalizado.



Más de las 10 hermosas bibliotecas del mundo

Biblioteca de la Universidad Humboldt. Berlín, Alemania. 2009

Esta Biblioteca pertenece a la más antigua de las universidades de Berlín. Con una altura de 38 metros, el conjunto del edificio está formado por una enorme celosía de madera y cristal que dota de luz natural la gran sala central distribuida en terrazas escalonadas.



Biblioteca Nacional de la República Checa. Praga, Checoslovaquia. 1622

Desde hace más de dos siglos, el magnífico complejo del Clementinum, en el núcleo histórico de la ciudad de Praga a orillas del río Moldava, alberga la Biblioteca Nacional. Una maravilla barroca con un fondo impresionante, todo ello tamizado por la luz blanquecina de la sala y la sensación de estar en un lugar donde el saber está por encima de todo. Con un acervo de unos seis millones de documentos y un incremento anual de unos 70 mil nuevos títulos, es también la más grande del país.



Biblioteca Pública. Nueva York, Estados Unidos. 1511

Con tres millones de ejemplares, la biblioteca de Nueva York es la segunda más grande de Estados Unidos, tras la del Congreso situada en Washington DC. Su espectacular ubicación es en pleno centro de Manhattan. Es un edificio neoclasicista, obra de Carrère y Hastings, y su entrada está flanqueada por las esculturas de dos leones que simbolizan la verdad y la belleza. Entre su invaluable patrimonio destacan, una Biblia de Gutenberg, una carta de 1493 de Cristóbal Colón, la primera edición de los manuscritos de Shakespeare, de 1623, una copia manuscrita del discurso de despedida de George Washington, y un primer borrador de la Declaración de la Independencia de Jefferson.



Biblioteca Pública. Trømsø, Noruega. 2005

Es la biblioteca situada más al norte del mundo. A 350 km. al norte del Círculo Ártico y con 70.000 habitantes, Tromsø es la capital del Ártico. Este lugar es popular por tratarse de uno de los mejores sitios para observar uno de los fenómenos más espectaculares de la Tierra: la aurora boreal. Se destaca por su amable y novedosa arquitectura y concepto. Está hecha a escala humana y cuenta con espacios para la reunión y la tertulia, los juegos infantiles y el estudio.



Biblioteca Alexandrina. Alejandría, Egipto. 1996

Es una importante biblioteca y centro cultural situado en la ciudad egipcia de Alejandría, en la costa del Mar Mediterráneo. Fue construida en conmemoración de la antigua Biblioteca de Alejandría, destruida en la Antigüedad, intentando reavivar la brillantez que este anterior centro de estudio y erudición representó. El edificio fue diseñado por el estudio de arquitectura noruego Snøhetta AS, un enorme cilindro de cemento, cristal y granito, realizado con materiales traídos desde Asuán para la fachada, dispuesta con bajorrelieves caligráficos de la mayoría de las lenguas del mundo. La nueva biblioteca está situada en el malecón de Alejandría, cerca del lugar donde se cree que se encontraba la antigua.



¿En cuál de estas bibliotecas te provocaría leer?

Una muy difícil decisión.

Por Patricia Chung